



Centre Ecuménique
de Catéchèse

14 rue du Village-Suisse
1205 Genève

info@coec.ch / www.man-hu.ch / www.coec.ch / 022 807 12 61/62

Saul - Paul

Grand format

(Man Hû inspiré, en partie, du Godly Play)



MAN HÛ « Saul-Paul » Grand format

Contenu de la version grand format :

- 1 tissu rouge
- 2 cœurs en carton
- 1 Kipa
- 2 chaînes
- 1 corde
- 1 bateau
- 7 rouleaux (lettres de Paul)
- 2 petites croix en bois
- 1 carte de géographie plastifiée
- 1 icône et son support
- 1 bougie
- 1 grande assiette (eau)
- 1 petite assiette (bougie)
- 3 grandes pierres

Matériel supplémentaire à prévoir :

- 1 Menorah (à emprunter à l'EspaceDoc du COEC)
- Pain et vin
- 1 verre

On peut utiliser les objets de la paroisse/église : crucifix, cierge pascal, baptistère, calice et patène

MAN HÛ « Saul-Paul »

Conseils pour la narration :

- Apprendre le récit par cœur, pas seulement le mémoriser mais surtout l'apprendre avec le cœur, entre en alliance avec le récit, le méditer, l'intérioriser
- Se poser, prendre du temps, raconter lentement, de façon à sortir du rythme rapide habituel
- Ne pas regarder les participants, mais regarder le récit car il est bien que le regard des participants soit sur le récit et pas sur le narrateur. C'est le récit qui est au centre. La Parole de Dieu parle par elle-même
- Avoir répété plusieurs fois avec le matériel en donnant de l'importance aux gestes : chaque geste à une signification
- Avoir un fond neutre et des vêtements neutres (pour les femmes, attention au décolleté parfois il faut se pencher, ne pas porter de foulards qui pourrait pendre ou des bijoux qui font du bruit).

Explication symboles-signes :

- Le geste d'approcher les deux mains, symbolise que Dieu s'approche de Saul, pour lui faire découvrir sa vocation. Il est important de faire ce geste de manière posée et solennelle.
- La bougie blanche allumée symbolise le Christ Ressuscité. Si vous choisissez de faire l'animation en grand format, il est recommandé d'utiliser le cierge pascal.
- Le geste de verser de l'eau, avec la main 3 fois en silence, fait allusion au baptême : je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit.

Références bibliques :

Il s'agit d'une composition de textes pour raconter la vie de l'apôtre Paul. Le début du récit est inspiré par une narration de la méthode Godly Play. Ensuite, le récit est une composition de textes bibliques, pris du livre des Actes des Apôtres. Les références bibliques sont indiquées à côté du récit. La fin du récit fait référence à la Tradition.

Auteurs et dates de création du Man HÛ : Pauline Lodder / 2012

Narration

Etes-vous prêts pour écouter une histoire de la Bible ?

Au commencement, il y a la rencontre d'un homme et d'une femme.

De cette rencontre naît un enfant... Ses parents l'on appelé Saul, comme le premier Roi d'Israël. Sa maison se trouvait dans une ville appelée Tarse, proche de la mer.

Au fur et à mesure que l'enfant grandissait, il aidait son père dans l'entreprise familiale. Le père de Saul fabriquait des tentes. Et même si la famille habitait très loin de Rome et était juive, elle avait reçu la citoyenneté romaine, comme beaucoup d'autres personnes habitant à Tarse. Peut-être cela avait-il à voir avec le fait qu'ils fabriquaient des tentes pour l'armée romaine... ?

Saul entendait une multiplicité de langues dans les rues de Tarse, mais c'était la langue de la synagogue qu'il aimait le plus... Avec son père, il lisait la Torah. Saul était très fervent et il passait beaucoup de temps à étudier les Ecritures et la Loi.

Dérouler le tissu rouge



Mettre la Kipa



Saul grandissait. Lorsque le moment fut venu pour lui, il décida de partir à la grande ville de Jérusalem, où il pourrait avoir les meilleurs maîtres.

Il dit adieu à sa famille, quitta son foyer à Tarse et se mit en route vers la ville sainte.

Quand Saul entra dans la ville sainte, en passant la grande porte, la première chose qu'il fit fut d'aller au Temple. Et là, il suivit le culte. C'est probablement là qu'il étudia et travailla ensuite. Son maître était Gamaliel.

Saul voulait devenir pharisien ; il était prêt à travailler durement pour accomplir toutes les lois de la Torah.

Un jour il entendit parler des adeptes de la Voie, qui pensaient que le Messie était déjà arrivé..., que Jésus de Nazareth était le Messie !

Quand Saul entendit cela, il se fâcha beaucoup. Le Messie était supposé venir les libérer des soldats romains et régner avec justice et miséricorde.

Mettre la Menorah



Mettre le crucifix



Actes
7,
51-57

Jésus, lui, était un criminel qui fut crucifié. Et, selon la Loi, Dieu maudissait tout criminel, toute personne pendue au bois...
Ces personnes-là disaient des mensonges sur Dieu. Saul sentit qu'il devait agir enfin pour que ces gens cessent de répandre de fausses idées sur Dieu !

Etienne était un adepte de la Voie.
Il prêchait à Jérusalem.

[51] " Hommes à la nuque raide, incirconcis de cœur et d'oreilles, toujours vous résistez à l'Esprit Saint ; vous êtes bien comme vos pères.

[52] Lequel des prophètes vos pères n'ont-ils pas persécuté ? Ils ont même tué ceux qui annonçaient d'avance la venue du Juste, celui-là même que maintenant vous avez trahi et assassiné.

[53] Vous aviez reçu la Loi promulguée par des anges, et vous ne l'avez pas observée. "

Ces paroles exaspérèrent les anciens, les scribes et les membres du Sanhédrin, et ils grinçaient des dents contre Étienne.

[55] *Mais Etienne, rempli d'Esprit Saint, fixait le ciel : il vit la gloire de Dieu et Jésus debout à la droite de Dieu.*

[56] *" Voici, dit-il, que je contemple les cieux ouverts et le Fils de l'homme debout à la droite de Dieu. "*

[57] Ils poussèrent alors de grands cris, en se bouchant les oreilles. Puis, tous ensemble, ils se jetèrent sur lui,

[58] l'entraînèrent hors de la ville et se mirent à le lapider.

Actes
7, 58

Les témoins avaient posé leurs vêtements aux pieds d'un jeune homme appelé Saul.

Actes
8, 1

[1] Saul, lui, était de ceux qui approuvaient ce meurtre.

Actes
8, 1-3

En ce jour-là éclata contre l'Église de Jérusalem une violente persécution. Sauf les apôtres, tous se dispersèrent dans les contrées de la Judée et de la Samarie.

[3] Quant à Saul, il ravageait l'Église ; il pénétrait dans les maisons, en arrachait hommes et femmes et les jetait en prison.

*Mettre les pierres
(chercher des pierres plus grandes)*



Actes
9, 1-3

[1] Saul, ne respirant toujours que menaces et meurtres contre les disciples du Seigneur, alla [2] demander au Grand Prêtre des lettres pour les synagogues de Damas. S'il trouvait là des adeptes de la Voie, hommes ou femmes, il les amènerait, enchaînés, à Jérusalem.

[3] Poursuivant sa route, il approchait de Damas quand, soudain, une lumière venue du ciel l'enveloppa de son éclat.

Actes
9, 4-6

[4] Tombant à terre il entendit une voix qui lui disait : " Saul, Saul, pourquoi me persécuter ? "

[5] " Qui es-tu, Seigneur ? " demanda-t-il. Je suis Jésus, c'est moi que tu persécutes.

[6] Mais relève-toi, entre dans la ville, et on te dira ce que tu dois faire.

Actes
9, 8-9

[8] Saul se releva de terre, mais bien qu'il eût les yeux ouverts, il n'y voyait plus rien.

C'est en le conduisant par la main que ses compagnons le firent entrer dans Damas

[9] où il demeura privé de la vue pendant trois jours, sans rien manger ni boire.

Mettre les chaînes

*Mettre la bougie allumée
(utiliser le cierge pascal)*



Actes
9,
17-19

[17] Ananias partit, entra dans la maison, lui imposa les mains et dit : " Saul, mon frère, c'est le Seigneur qui m'envoie - ce Jésus, qui t'est apparu sur la route que tu suivais, - afin que tu retrouves la vue et que tu sois rempli d'Esprit Saint. "

[18] Des sortes de membranes lui tombèrent aussitôt des yeux ;
il retrouva la vue et reçut alors le baptême

[19] puis, quand il se fut alimenté, il reprit des forces.

Il passa quelques jours avec les disciples de Damas, [20] et, sans attendre, il proclamait dans les synagogues que Jésus est le Fils de Dieu.

[21] Tous ceux qui l'entendaient en restaient stupéfaits et ils disaient : " N'est-ce pas lui qui, à Jérusalem, s'acharnait contre ceux qui invoquent ce nom ? Et n'était-il pas venu tout exprès pour les conduire, enchaînés, aux grands prêtres ? "

Actes
9,
20-25

Faire le geste d'imposition des mains

*Mettre l'eau, et faire le geste avec la main de verser l'eau 3 fois
(possibilité d'intégrer le baptistère)*

*Mettre le pain et le vin
(utiliser le calice et la patène)*



Actes
9,
20-25

[22] Mais Saul s'affirmait d'autant plus et il confondait les habitants juifs de Damas en prouvant que Jésus était bien le Messie.

[23] Un temps assez long s'était écoulé, quand ces Juifs se concertèrent pour le faire périr.

[24] Saul eut alors connaissance de leur complot. Ils allaient jusqu'à garder les portes de la ville, jour et nuit, pour pouvoir le tuer.

[25] Mais, une nuit, ses disciples le prirent et le descendirent le long de la muraille dans une corbeille.

Alors Saul se retrouva seul, hors de la ville de Damas, dans le désert d'Arabie. Il était confus et avait besoin de comprendre ce que Dieu voulait de lui...

Il était venu à Damas pour capturer des adeptes de la Voie, et maintenant il était l'un d'eux...
Quelle signification donner à tout cela... ?

Alors il pria... dans le désert... et il était si proche de Dieu... et Dieu si proche de lui... qu'il savait ce que Dieu voulait de lui...

Mettre la corde



Faire le geste avec les mains



Dieu voulait qu'il témoigne partout, qu'il raconte ce qui c'était passé pour lui, comment sa haine s'était transformée en amour. Et surtout qu'il annonce la bonne nouvelle : il avait rencontré le Christ ressuscité...

Saul a beaucoup voyagé, à pied, en bateau pour témoigner...

Quand il se trouvait avec des non-juifs il a commencé à utiliser plutôt son nom romain : Paul.

Partout où il est passé des communautés sont nées. A Philippe, à Ephèse, à Thessalonique, en Corinthe...

Paul restait en contact avec les jeunes Eglises : il leur écrivait des lettres... Nous lisons encore aujourd'hui les lettres que Paul a écrites à ces Eglises.

Paul voulait rentrer une dernière fois à Jérusalem et aller au Temple. Il était chrétien, mais continuait à observer la Loi juive.

Quand les gens l'ont vu à Jérusalem, ils ont commencé à crier, à l'agresser...

Alors des soldats romains sont intervenus et ont arrêté Paul.

Actes
21,
27-36

Mettre le bateau



Mettre les lettres, rouleaux



Mettre les chaînes



Comme il était citoyen romain, Paul a été mis dans un bateau pour être jugé à Rome. Après de nombreux périples, Paul est arrivé à Rome, prisonnier.

La tradition dit qu'il s'est retrouvé avec Pierre à Rome, et qu'ils se sont embrassés.

Paul, comme Pierre, fut condamné à mort et décapité à Rome.

Si nous sommes chrétiens aujourd'hui c'est grâce à sa fidélité à Dieu, grâce à l'énergie et la ferveur de Paul.

Mettre l'image-icône de Pierre et Paul

Mettre la petite croix

